

EL POPULAR

Diario republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.
En Almería UNA peseta al mes
TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.
Número suelto, 5 céntimos.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.
Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 26 y 28.

Año V.

Almería.—Miércoles 14 de Enero de 1914

Núm. 1.238

Informaciones de "El Popular"

En las entrañas de la tierra

Una empresa pobre, sueña con un tesoro...

«Mi Esperanza» es una sociedad por acciones que ha elegido un lugar bello, para alumbra las aguas. La idea, iniciada por uno de los socios, que adquirieron las 100 acciones determinadas por el reglamento. Han gastado hasta la fecha 85 pesetas por acción; ó sea un total de 8.500 pesetas.

Para atender a las necesidades de este negocio, vienen obligados a realizar grandes sacrificios, pues todos son pobres obreros ó pequeños industriales. Bastaría con esto para que nuestra pluma hablara de ello como de una empresa de hierro; podrá no existir el agua bajo las peñas donde creen encontrarla, podrá fracasar el negocio, pero la empresa existe; con sus hombres hemos hablado, nos han contado sus sueños y sus fatigas, y francamente, en este país donde el capital se acumula, en vez de repartirse profusamente para que desentrañe nuestra riqueza, es un gran bien que surjan voluntades poderosas, para que pongan de relieve las torpezas de los poderosos capitales.

Una gran aventura es enterrar en la tierra la fortaleza y el dinero, cuando no se tiene la seguridad de tropezar con el tesoro, pero vale más emplear nuestras energías y nuestros recursos en estas aventuras que últimamente tienden a resquebrajar los campos, esos pobres campos españoles, desprovistos de duración, que parecen cadáveres inmensos, tendidos sobre la superficie de la tierra.

El lugar escogido por la sociedad «Mi Esperanza» es bello. Está situado a las estribaciones de la sierra de Gador, en el paraje conocido por Puente Quebrado y Rambla de Piedras Negras del término de Benahadux.

Rodeando altas cumbres, como vigías petrificados, Sierra Nevada y Sierra de Gádor; Sierra Alhambra y Sierra de los Filabres. El río de Almería como una larga serpiente, se tiende a sus falda; es un río de arena, que brilla cuando el sol desparrama su lluvia de besos igneos. El valle medroso, se echa en la margen opuesta, como un oasis, en el desierto. De vez en vez surge una palmera africana sedienta y triste; evoca con su melancolía y con su rigidez los parajes mudos del corazón de África. Dan ganas de detenerse y murmurar una plegaria. En el valle y en los rincones de las montañas, reposan los caseríos, blancos como cementerios. Los campanarios despararraman sobre los campos y sobre las concavidades de las montañas una música misteriosa y triste. Los ganados pastan apaciblemente. De los valles, sube la voz del hombre, voz augusta que resaca armónica en las ondonadas y en las cimas; voz pia...

Hay próximo al lugar escogido por la Sociedad «Mi Esperanza» un manantial, que vierte sus aguas sobre una fuente. A sus bordes han plantado algunas palmeras. La fuente, en la ondonada es como un vaso de agua clara y limpia puesta allí por la naturaleza, para que refleje la majestad del cielo. Una palmera se ha inclinado al nacer, y ha crecido a ras de la tierra; al va la creencia una sensación de lástima; parece que se inclina sedienta a los bordes de la fuente.

El manantial, brota a una profundidad de dos metros y medio aproximadamente. El nacimiento del agua produce infinitas burbujas; el agua tiembla inquieta, como si un secreto placer la estremeciera. Los prácticos que me acompañan y que fueron iniciadores de la constitución de la sociedad, fundan su teoría en que, para encontrar las corrientes subterráneas que discurren por estos terrenos, de lo que es buena prueba este manantial y otros de la misma naturaleza, es preciso buscarlos a mayor profundidad. Fundándose en esto, buscaron el lugar más apropiado y realizaron la apertura del pozo para alumbra las.

Para hacer las investigaciones no se valieron de la varilla adivinatoria de Aarón, como los antiguos zahorís; atuvieron a los

Los regalos de "El Popular"

Dentro de poco uno de nuestros lectores poseerá una magnífica bicicleta Swift

El próximo día 16 dejaremos de publicar el cupón que diariamente aparece en nuestro periódico y que viene siendo recortado por nuestros lectores para canjear cada veinticinco de ellos por un bono numerado correspondiente al sorteo de la bicicleta.

—El que obtenga el número igual al del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 del corriente obtendrá la referida bicicleta.

Como hasta la fecha, el número de bonos repartidos por esta Administración, no alcanza al de los números que han de sortearse en la jugada del día 22 del corriente, ni ha de llegar a dicha cifra en los días que restan hasta cerrar definitivamente el canjeo de bonos, participamos a nuestros lectores que el sorteo habrá de atenderse a las siguientes condiciones, ya previstas y publicadas en nuestro periódico al dar cuenta en el mismo de los regalos de dos bicicletas, una de ellas mar-

ca Swift, y la otra marca Dürkopp.

El número que resulte premiado y que ha de obtener la bicicleta marca Swift será el que sea igual al premio mayor de la lotería Nacional del día 22 del corriente, suprimiendo la primera cifra, si basta esto ó la segunda en caso preciso.

Para mayor comprensión de nuestros lectores pondremos varios ejemplos prácticos. Supongamos que resulta premiado el número 27 999 que es el penúltimo de los números que alcanza la jugada del día 22 de Enero, y que los bonos repartidos por esta administración llegan tan solo al número 3 009; pues suprimiendo las dos cifras primeras, resultará premiado el número 999. Si por el contrario, el número agraciado en el sorteo es el 8.420; corresponderá (apartando una sola cifra) al 420; y si es el 12 215 por este mismo motivo, resultará premiado el número

1 215. Si el número fuese el 27.001, el premio corresponderá al cupón número 1 y así sucesivamente.

Como puede darse el caso de que el premio mayor de la Lotería fuese uno que consistiera en la última seguida de ceros; el 20 000 por ejemplo y como suprimiendo las dos primeras cifras, no quedarían más que ceros, esta Administración ha previsto el caso, otorgando la bicicleta marca Swift, al poseedor del número, igual al segundo premio de la lotería, guardando las mismas reglas que las indicadas anteriormente.

Dicho esto, solo nos resta advertir a nuestros lectores que esta Administración cesaría sinceramente ver a cada uno de ellos con una bicicleta marca Swift, pero como esto es imposible, ofrecemos en cambio una bicicleta marca Dürkopp para que prueben suerte otra vez los que no resultaran agraciados con la primera.

Crónica

Del siglo XIV al XX

Es el mismo, es el tipo del siglo XIV adaptado a las nuevas exigencias de nuestra época. Como su ascendiente directo y legítimo el famoso Señor de Enquerand de Marigny, conde de Languilla, este último vástago que arrojaron las olas del tiempo a las playas de nuestra actual sociedad, lleva consigo el plasma hereditario, el fatídico plasma degenerativo que hiciese su primera aparición a principios del siglo XIV y llevase a la horca, al célebre E. de Marigny en tiempos de Clemente V.

Nadie puede ponerlo en duda. La Historia nos presenta, muy claramente, la causa por lo que fue ahorcado el célebre Sr. de Horea y Cuchillo (por falsificación y por ladrón) y después de seis siglos surgen a la publicidad Unidos, inseparables por «su propia condal» y por su estirpe de bandidos el primero y el último Señor de Marigny.

La enorme suma de años pasados, a pesar de su naturaleza, destructora, no obstante haber dejado su mella sobre las graníticas crestas de las colosales montañas y haber borrado con su mano de fuego las inscripciones fúnebres de mil tumbas inmortales, no ha podido aniquilar el plasma de delincuencia que para toda la duración de su familia en el fluctuar de las edades, fundió su corona condal, en los primeros albores del siglo XIV, el fundador de la Casa Marigny.

El gran Señor de la Edad Media y el hampon de la Contemporánea, no solo ostentan los mismos floures en su corona *tidalga*, sino que conservan la misma original y característica psicología.

El plasma degenerativo, la herencia morbosa, es indestructible tiempo, una vez aunada en la familia. Como el nombre, se perpetuó, y no obstante los cruzamientos, seguirá conquistadora en los nuevos elementos apostados al contagio. Nace con la familia y muere (si muere) con ella y nunca puede borrarse su «personalidad» más que al borde de la tumba. Si fuese de otra manera, hoy, como en el siglo XIV, el Sr. de Marigny (Charles Enquerand) no se hallaría en las cárceles de París por haber robado a una cocinera (iii) un bolsillo monedero.

Sin hogar ni familia; sin apoyo ni dinero el último retoño de la familia condal, como el primer Marigny, robó; pero robó, no, como su abuelo, a sus vecinos de rapaña, sino a una pobre cocinera, a una infeliz Maritornes de cara reluciente por el prique *sar tenil*.

¡Qué inexorable es la ley degenerativa! No se contenta con perpetuarse en el tiempo, sino que hace degenerar también el oficio; porque si la Historia nos dice que fué ahorcado el primer Sr. de Marigny, nos dice también que fué «por atentar contra los bienes de su Señor» y no contra el *faco*

monedero de una pobre y sencilla cocinera.

¿Cuántos condes de Langevi lle habrán ejercido su *oficio natural* en los seis siglos que median entre el 1310 y el 1914? Sin embargo, de ninguno de ellos nos vuelve a hablar la Historia en parca forma que lo hiciese con el primero y que hoy nos hace con el último. ¿Es que, además de otras circunstancias de índole histórica, no fueron, como este, el extremo de aquél, y los extremos, se tocan.

Alegremonos de no haber nacido un Marigny y compadezcamos al pobre y fatal delincuente fabricado en los caóticos días de la más monstruosas de las edades históricas, de la confusa é infernal Edad Media.

V. Lille.

París 3-1 14.

Gran acontecimiento artístico

Hoy de dos a cuatro de la tarde y de ocho a once de la noche, se celebrarán grandes conciertos en el espléndido salón del Café Lion D'or, por los famosos profesores Guarús Gil y Coma.

Programa para la tarde y la noche:
Primero. Marche Amoreuse.—Gouné.
Segundo. Cabaletta Rusticana.—Mas cagni.
Tercero. Bohemios.—Vives.
Cuarto. Marina.—Arrieta.
Quinto. Córdoba (Mauruka de Candieri).—Lucena.
Sexto. Tresjolie (wals).—Wal d' Teufel.
Se servirá selectísimo café.

LA COMPANIA DE LA MUERTE

Les multes son nuestra venganza

El Ingeniero Jefe de la cuarta División de Ferrocarriles ha enviado una comunicación a este Gobierno Civil, en el cual da cuenta de las causas que motivaron el accidente ocurrido en la línea del Sur de España el día 6 de Noviembre, pasado.

El accidente ocurrió en el kilómetro número 233 por que era excesiva la carga—, cosa que sucede a diario en esta dichosa Compañía—llegando el exceso a ciento ochenta toneladas, carga que en ninguna forma puede admitir la ley de ferrocarriles dada la potencia de las máquinas que tiene la Compañía.

En su consecuencia la Cuarta División propone una multa de 2 500 pesetas a la célebre Compañía de nuestra pesadilla.

A nosotros nos parece de perlas lo propuesto, porque este es el único medio para meter en cintura a esta Compañía.

Hace falta ahora que el señor Tomás Foz sepa cumplir con su deber.

De sociedad

Se encuentra fuera de peligro, de la grave enfermedad que viene padeciendo la señora doña Inés Vives, esposa de nuestro amigo y correligionario don José Foruria.

—Se encuentra en Almería y mañana regresará a Alucía, nuestro amigo de aquel pueblo don Andrés Sánchez Barnabé.

—El exjuez municipal, don Sixto Espinosa ha marchado al extranjero.

—Ha marchado a Melilla, nuestro querido amigo y correligionario don Alfredo Rodríguez Burgos.

—Acompañado de su esposa ha regresado de Murcia, donde han pasado una corta temporada, nuestro estimado amigo el oficial de esta Sección Telefónica don Alejandro Pareja Lorencio.

—Ha llegado a nuestra capital el Administrador de coches correos de Nijar, nuestro amigo y correligionario don José Herrada Fernández.

—El joven don Amós García Martínez de Nijar llegó ayer a Almería.

—Se encuentra gravemente enferma la profesora en partos de la beneficencia municipal doña Carmen Pérez Cuadro.

—Se encuentra en esta capital nuestro amigo y correligionario, don Vicente Gómez Mayor.

Clases de Esperanto

Se pone en conocimiento de los amantes de este hermoso idioma, que desde hoy se reanuda en la clase en el centro Esperantista, Reina 9 todas las noches de 8 a 9 el primer curso y de 9 a 10 el segundo.

También se admiten señoras.

¿Se puede viajar, señoras?

Las señoras en el tren

En el día once de este mes y en el tren de la madrugada, salió de Almería un viajero llamado Antonio González Villarreal.

El hombre se dirigía a Córdoba llevando en su maleta algunas ropas, varios juguetes y otros objetos de su uso particular.

Pero es el caso que en el trayecto hubo algún vivo de los que se dedican a merodear en estos desdichados trenes de la Compañía del Sur, que amargó el viaje a González Villarreal.

¿Que como le produjo el disgusto? Quitando al confiado viajero los siguientes objetos: una muñeca y otro juguete, unas botas, dos pastillas de tabaco, una navaja barbeta y un candecedor.

Y gracias a que el ladrón ó los ladrones, se conformaron con llevarse sólo esos objetos y no echaron mano a alguna ropa en buen uso que Antonio González llevaba formando parte de su equipaje.

Y preguntamos nosotros: ¿se puede viajar, señoras? Porque estas subtracciones ferroviarias se vienen repitiendo con frecuencia sobre todo en la línea que explota la infame Compañía del Sur, y ya es hora de que ésta se preocupe de adoptar aquellas medidas conducentes a procurar al viajero una relativa seguridad en sus intereses y en su persona.

De lo contrario cuando tengamos que viajar será cosa de hacerlo en modesto borriote ó en aeroplano.

De cualquier modo yendo más seguros que en los trenes del Sur.

Instrucción pública

En esta sección de Instrucción pública se han recibido cuentas de material de los siguientes maestros: don Juan Oña Ruiz, de Gador, don Enrique Pinagía Martínez, de Almazora anejo de Cantoria, doña Carmen Galindo Aceituno de Bedar y don Gregorio Fuentes, de las Cañadas de María.

El alcalde de Laujar remite certificado en que consta que la maestra jubilada doña Clotilde Salvador García, ha pasado la revista de presencia que está establecida.

En la sección de primera enseñanza se ha recibido el título de Maestra expedido a favor de doña Concepción Puerta Martín, que puede recogerlo personalmente en dicha oficina.

Don Antonio Aguirre maestro de Santa María de Nieva remite documentos que justifican su posesión en el nuevo sueldo de pesetas 1875; y doña Carmen Fernández Asensio remite otros que acreditan así mismo su posesión en el nuevo sueldo de 1650 pesetas.

Señor gobernador

Todas las noches durante las sesiones de cine en el teatro de Variedades, el público del localillerero se siente bromista y promueve unos escándalos estupendos.

El público que asiste a las proyecciones, sientense molesto por estas expansiones, mucho más cuando ven al señor Tomás Foz en una platea que tranquilamente contempla los dos espectáculos; el del cine, y el del egallinero.

Seguramente el señor gobernador estará acostumbrado a presenciar estas cosas cuando las tolera; pero esto que se puede consentir pacientemente cuando se es siempre espectador, no puede tolerarse al jefe de una provincia. ¿Se entera el señor Tomás Foz?

La recluta en África

Dos disposiciones importantes de Guerra

En breve se publicarán dos reales órdenes relacionadas con el servicio militar en África.

Por una de ellas se dispondrá que todo soldado ó clase de tropa que se reenganche para servir en África con arreglo a lo dispuesto en el último real decreto sobre esta materia, libraré del servicio en África y por el tiempo del compromiso que adquiriera al reclutarse en el ejército, un año de servicio en filas que por él sea designado. Si los que se reenganchan no designan querer librar á un determinado, gozarán de este beneficio los que resulten más antiguos.

Los agraciados serán destinados a un cuerpo de la Península.

Al fin de aliviar en lo posible la situación moral y material de los padres que hubiesen sufrido la pérdida de un hijo y se les destinare otro al ejército de África, se va a disponer lo siguiente:

Todo recluta ó soldado con destino en cualquiera de los Cuerpos de aquel ejército, que haya perdido un hermano ó consecuencia de enfermedad ó herida recibida regresará a la península, siendo destinado a la unidad de su Arma más próxima a la residencia de sus padres, sin que se cubra la vacante que en África produzcan para evitar con ello el perjuicio de un tercero.

EN CONTRA DE ALMERIA

«El Defensor de Granada» aprovecha todas las circunstancias que considera oportunas para zaherir y molestar a nuestra población.

Recientemente con motivo de los trabajos realizados por nuestro Ayuntamiento para conseguir el envío de fuerzas a nuestra capital, publicó algunos artículos que no contestamos por guardar todavía algunas diferencias al cologo, pero que eran totalmente injustos. Almería no pretende el envío de la guarnición de Granada; pide que se le envíen tropas sencillamente, sean de donde sean.

Ahora con el triste motivo de la muerte del culto periodista señor Ramos Oller vuelve a molestarlos publicando un artículo que en modo alguno podemos recibir con el silencio.

Almería no fué ingrata con el señor Ramos Oller, ni pidió su cabeza «cuando la Compañía en uso de un perfecto derecho» pensó en el traslado de las oficinas a Granada. Antes de aquella fecha, prodigó al señor Ramos Oller todo género de atenciones y respetos y le concedió el título de Cronista de la ciudad, distinción que entre nosotros es de gran valía y preeminencia.

Después de aquella fecha las cosas variaron de aspecto—es verdad—pero hubo para ello razones tan poderosas de las cuales sentimos ocuparnos en estos momentos, pero a ello nos obliga la oficiosidad de «El Defensor de Granada» al juzgarnos.

Sabido es que la Compañía del Sur, es la peor de las plagas que han podido caer sobre Almería; sus tarifas elevadas, hacen imposibles los transportes; los depósitos de mineral azotan nuestra veje y nuestras calles; la vía marítima inutiliza la parte baja de la población, y por último el traslado de las oficinas a Granada («no

PEDID SIEMPRE EL EXQUISITO CHAMPAGNE "MONIS"

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Luis de Tapia, candidato

Se asegura que en las próximas elecciones de diputados luchará por el distrito de Córdoba, el periodista republicano y conocido poeta don Luis de Tapia.

Visjero

Llegó a esta corte el presidente de la Diputación provincial de Valencia.

El rey y la prensa

Mañana irá el rey a Carabanchel con objeto de visitar la colonia de Asociación de la prensa.

Los reclutas

Los informes recibidos de provincias dan cuenta de que se verificó sin incidentes la concentración de los reclutas del actual reemplazo, así como también los sorteos de los quintos que han de ser destinados a guarnecer y operar en nuestros territorios africanos.

Candidatos por Zaragoza

Las noticias de Zaragoza dan cuenta de que los partidos políticos tienen ya casi ultimadas sus candidaturas para las próximas elecciones de diputados.

Los liberales presentan a los señores Borja y Pelayo. La defensa social al marqués de Alenza.

Y los conservadores a don Tomas Castellanos.

La candidatura republicana no es conocida todavía.

Per el distrito de Tarazona lucharán el reformista señor Lamana y el periodista católico Severino Aznar.

Mejorado

Dicen de Sevilla que el señor Rodríguez de la Borbolla está mejorado de su enfermedad.

Candidatos por Madrid

Con el carácter de liberales lucharán por Madrid en las próximas elecciones el conde de Santa Engracia y el señor Lozano Galdeano.

En Estado

Hoy martes se han reanudado en el ministerio de Estado las recepciones diplomáticas.

Asistieron todos los Embajadores extranjeros que se encuentran en Madrid y otros numerosos diplomáticos.

El ministro de Estado señor marqués de Lema, mantuvo animada conversación con todos ellos.

Dato y Lema

Al terminar la recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado, el señor marqués de Lema se trasladó a la presidencia del Consejo de ministros.

Ambos conversaron extensamente.

El Tesoro

El Tesoro ha realizado una operación con el Banco de España.

Consiste en la cesión a este establecimiento de diez millones de pesetas en oro al cambio corriente, previa la oportuna Real Orden del ministro de Hacienda autorizando se lleve a efecto la indicada operación.

Nueve vocales

Ha sido nombrado vocal del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de esta corte el señor marqués de Goicoechea.

Este puesto estaba vacante por defunción de don Alberto Aguilera que lo desempeñaba u timamente.

Hablando con Dato

El presidente del Consejo a recibir hoy, como de ordinario a los periodistas los hizo las siguientes manifestaciones.

Dijo que esta mañana había estado en palacio despachando con el rey.

Informó a don Alfonso de las noticias que el gobierno había recibido de Africa.

Luego se trasladó al ministerio de la Gobernación donde conferenció un rato con el señor Sánchez Guerra.

Agregó el señor Dato que le habían visitado separadamente los ex embajadores de España en el Vaticano y París, respectivamente, señores Cañete y Pérez Caballero.

Un periodista preguntó a presidente si era cierto que el gobierno había acordado anticipar la fecha de las elecciones de diputadas celebrando las el diez y ocho de Febrero.

El señor Dato negó que eso fuera cierto.

Desmintió así mismo el anuncio que ha hecho un periódico diciendo que en el Consejo de mañana se tratará del expediente de las aguas de Barcelona.

Don Melquiades

El jefe del partido reformista don Melquiades Alvarez se encuentra restablecido de la indisposición que ha padecido estos días.

Marruecos

A Larache

Telegrafian de Cádiz que ha zarpado de aquel puerto con rumbo a Larache el crucero español "Rio de la Plata".

Añaden los despachos que en el vapor "Canalejas" salió para Larache una compañía de Ingenieros de la sección Telegráfica que ha sido destinada a aquella plaza.

Relevo

Dicen de Melilla que ha sido relevado de la posición del Zulo el primer escuadrón del regimiento de Tardix que se hallaba destacado en aquella posición.

También fueron relevados los escuadrones del regimiento de Alcantara destacados en Tisafor y Segangan.

Suero

El general Marina se ha dirigido al ministro de la Guerra pidiéndole el envío en gran cantidad de suero antídoto con destino a la vacunación de las tropas que operan en Marruecos, especialmente a los nuevos reclutas.

Los moros tiran

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial expedido desde Tetuán por el Alto Comisario general Marina.

El despacho confirma que grupos de moros tirotearon a nuestras tropas que se dedican a la construcción de un bloqueo en el sitio donde tuvo lugar la acción de anteyar.

El tiroteo duró, con breves interrupciones, todo el día.

Nuestras tropas contactaron el fuego del enemigo y causaron a este muchas bajas.

Por nuestra parte solo hay que lamentar la de un soldado que resultó herido.

Otra operación en Larache

Se ha recibido en el ministerio de la guerra un telegrama oficial de Larache.

En el se da cuenta al Gobierno. Esta operación ha sido dirigida por el citado prestigioso jefe yendo encaminada a dar duro y ejemplar castigo a los desmanes que cometen los moros habitantes de Ahi Serif, a los cuales se les incendiaron todos sus aduares.

Los rebeldes quedaron duramente castigados consiguiéndose el objetivo de la operación.

Nuestras fuerzas se apoderaron de cuatrocientas cabezas de ganado, de los moros.

Numerosos moros tirotearon a nuestras fuerzas.

Desde la posición de Cuesta Colorada nuestra artillería hizo varios disparos de cañón.

Entonces los moros se dispersaron.

Resultó herido de gravedad de un balazo en el muslo, el teniente del regimiento de Ingenieros don León Lizan.

Zoco animado

También comunican que con gran animación se celebró el zoco de Zeliza donde se realizaron muchas operaciones de compra venta.

Acudieron muchos moros enfermos a curarse en el Consultorio español.

Cañones

En Kadia Abid varios grupos de moros montañeses, intentaron acercarse a nuestra posición.

Nuestros soldados se apercepcionaron de los propósitos de los moros y en seguida la artillería comenzó a funcionar disparando contra el numerosos cañonazos.

Los moros se dispersaron retirándose fuera del alcance de las balas españolas.

Los automóviles

Estudiantes heridos

En la escuela de ingenieros

Hoy ha ocurrido en Madrid un accidente automovilístico cuyas consecuencias desgraciadas le dan caracteres de catástrofe.

El suceso se desarrolló en la calle de Alfonso XII en el edificio en que se halla instalada la Escuela de Ingenieros de Caminos y Puertos.

Al anochecer salían de la citada escuela los alumnos que cursan el preparatorio para el ingreso en la misma.

A la vez que salían los alumnos de la clase, salía también un automóvil que atropelló a un grupo de alumnos que marchaban cogidos del brazo.

El chofeur que guiaba el automóvil no pudo detener la marcha del carruaje echado los frenos.

El auto chocó contra la puerta de salida de la escuela de ingenieros, quedando destrozado.

El suceso fué presenciado por numerosas personas que transitaban por la calle en que tuvo lugar, y acudieron presurosas a prestar auxilio a las víctimas del suceso.

Estas fueron recogidas de entre los restos del auto y en varios coches conducidas a la casa de socorro.

Allí se curó a cuatro heridos, dos de ellos cuyo estado era de suma gravedad.

El automóvil causante de la desgracia era de alquiler y pertenecía a un garaje situado en la calle de Alcalá.

Allí lo habían tomado por unas horas un señor propietario de Barcelona, llamado don Emilio Carles.

Fuó en el auto a la escuela de Ingenieros de Caminos con objeto de recoger de aquel centro de enseñanza a su hijo José María que hace allí sus estudios.

A la salida de la escuela el freno del coche se rompió y esto fué causa de la lamentable catástrofe.

Los heridos cuyas lesiones son gravísimas son el estudiante don Lucreso Ruz, natural de Damiel y el chofeur que guiaba el auto. móvil.

Don Emilio Carles y su hijo José María sufren heridas que han sido calificadas de pronóstico reservado.

Los demás estudiantes que han resultado con lesiones de menos importancia han rehuido dar sus nombres a la publicidad para evitar las alarmas consiguientes en sus respectivas familias.

De todas partes

La asociación de la prensa. Está ya casi ultimado el programa de la función que a be-

neficio de la Asociación de la prensa, organiza esta entidad todos los años.

Se verificará la función en el Teatro real el próximo viernes a las seis de la tarde.

Salvo ligeros detalles que pudieran variarse a última hora hé aquí el programa a que se ajustará la fiesta.

Tercero y cuarto actos de "Lohengrin" tomando parte los artistas españoles señorita Campaña y señor Palet.

Tercer acto de "El Trovador" tomando parte la señorita Gahllardi.

La zarzuela "Molinos de Viento" interpretada por artistas del Real.

El programa ha gustado mucho al público siendo seguro que la función de la Asociación de la Prensa será un gran éxito.

Visje de inspección

Telegrafian de Granada diciendo que el gobernador civil de aquella provincia pasó el día de hoy en la ciudad de Loja, inspeccionando los servicios municipales y visitando las escuelas públicas.

El señor Tejón regresó a Granada por la noche.

Billetes falsos

Dicen de Bilbao que en Durango fueron detenidos por la guardia civil dos hombres y cinco mujeres por expender billetes falsos de cien pesetas.

Casos de viruela

El gobernador de Loria participa que se han registrado en aquella capital algunos casos de viruela.

Entre gitanos

Informan de Pamplona que en Gazzain riñeron los gitanos Martín Duarte y Eduardo Larraín.

El primero agredió al segundo con un hacha produciéndole varias heridas graves.

Emigrantes

Desde Algeciras comunican que a San Roque están llegando numerosas familias de emigrantes.

Como hasta el 27 no sale vapor para América los emigrantes circulan por las calles dándoles un triste aspecto.

Los hijos de los emigrantes imploran la caridad pública para combatir la miseria en que se hallan.

Una huelga

Dicen de Castellón que los obreros aserradores de madera se han declarado en huelga.

Piden aumento en los jornales.

Heridos que mejoran

Dicen de Lérida que mejoran los heridos en la explosión ocurrida en Aitona en obras que realiza la sociedad La Camadiense.

Unicamente dos de los heridos siguen en grave estado.

Defunción

Dicen de Alicante que ha fallecido en aquella capital el señor marqués de Vilaseca.

Homenaje

Telegrafian de Murcia que

es propietario el naviero don Luis Ocharan.

Se cree que la tripulación pereció ahogada.

Esta tripulación la formaban el capitán del buque y 22 hombres.

La ansiedad es enorme

Asesinado a bordo

Telegrafian de Gibraltar que llevó el vapor "Berlita".

De este buque fué desembarcado el cadáver del Comandante rio de emigración italiano, doctor Gramacia.

Este fué víctima de un asesinato cometido a bordo de uno de los pasajeros del que durante la travesía de Génova a Nueva York.

El criminal continuó a bordo del barco.

Se cree que se trata de un loco.

El cadáver del doctor presenta heridas de catorce balazos.

Un cura agredido

Despachos de Badajoz dan cuenta del siguiente suceso ocurrido en el pueblo de Matagorda.

El párroco don Blas García observó que desde las tapias del corral de su casa le apataba un sujeto con una espeta.

Acudieron Manuel Cerrera y Juan Fernando, los cuales forcejearon con el agresor cuando que cometiera el asesinato.

Neuvas

Telegrafian de Miranda que se ha recrudecido el tempor reinante en los pasados días siendo intensos los frios que sienten.

Nuevamente han caído diversos sitios y copiosas nevadas.

Se teme que de nuevo se produzcan interrupciones en las comunicaciones.

AZUFRES

De la Compañía Franco-Española

FLOR SUBLIMADO

REFINADO MOLIDO GRANDE

Representante en Almería

Juan Rodríguez Burgos

ALMERIA

Un naufragio

Despachos de Bilbao comunican que todo parece confirmar el naufragio del vapor "Ma'espera" de la matrícula de aquella capital y del que

se acaba de recibir una importante remesa en plantas propias de adorno de habitación y las que un buen resultado están dando.

Surtido en claveles, dalias, iris, ranunculos y gran variedad de rosas enanos y enroscadas desde 50 céntimos a 1'50 pesetas uno. Infinidad de arbustos, de flores para aireadas; con ecación completa de enredadores de todas clases.

Extensa remesa en frutales; hermosos perales, manzanos, melocotoneros, abalanos, ciruelos, cerezos, albaricqueros y otros y el célebre diospiro, castañas ó kakis y chirimollos, plinos y eucalyptus, de ostos los per muchos millares, a precios económicos.

Ruego a mi numerosa clientela que antes de comprar visite este establecimiento y se convencerán de sus reducidos precios. Esta casa se encarga del arreglo y construcción de jardines a precios económicos.

Establecimientos: LA HORTICOLA, calle de la Estación; sucursal y despacho LAS CAMELIAS, Paseo del Príncipe, frente al Café.

JUAN CAPEL ALVAREZ.-Almería

BICICLETAS SWIFT

Fabricadas en Coventry (Inglaterra). Las mejores. Las más fuertes. Las más elegantes. Las más económicas.

Inmejorables facilidades de pago.-Ventas a plazos

MODICOS INTERESES

PRECIOS CORRIENTES DE LOS NUEVOS MODELOS EN EXISTENCIAS

Junior	210.00
Cheylesmore . . .	230.00
Imperial	275.00
Special Tourist . .	360.00

Plinón libre, dos frenos potentísimos sobre ambas llantas, cuadros de acero inglés de primera clase, con soldaduras eléctricas, lujosamente esmaltados y decorados, llantas de acero Westwood de la mejor calidad, horquillas de nervios patentadas) irrompibles, salvabarros de acero finísimo muy extendidos, manillares Elite con frenos interiores, Carter's (cubre-cadenas) de acero a baño de aceite y disco níquelado. Cambios de tres velocidades del mejor sistema, pedales de caucho endurecido muy resistentes, y provisiones, en fin, de los últimos adelantos, haciendo de estas máquinas las más apreciadas y

Las mejores del mundo

Nadie debe comprar bicicletas sin ver antes las incomparables SWIFT, que son sin discusión las mejores y más baratas que se venden en esta plaza.

Agente depositario en Almería, FRANCISCO CAPARRÓS

Malcón del Obispo Orberá (Casas de las Monjas) 11

Agendas Baily-Baillière para 1914

Agenda de Bufete CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid: 1,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 mds.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos, los ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 1,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 mds.	Agenda de Calfaría LINDO DE LA COPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los meses diarios. Agenda para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 mds.	AGENDA Médica-quirúrgica de bolsillo o Memorandum terapéutico, formulario moderno y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares. Hojas para los trazados del pulso y temperatura. Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica. Formulario. Venenos y contravenenos. Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. PRECIOS En Madrid: 2,50 pts. o 3 pesetas. En Provincias, 0,50 mds.	Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Costumbres, Telegrafos, Carruajes, etc. Encuadrado en tela, con bolsillo interior y portafolios. PRECIOS EN MADRID De dos días en plan... 2,50 pts. De un día en plan... 2,00 pts. De un día en plan... 1,50 pts. En Provincias, 0,50 mds.
---	--	--	--	---

El mejor amigo del agricultor

Los pájaros son los mejores amigos del agricultor; coadyuvan a su obra, quitan de delante los diminutos y porfiados enemigos que están al acecho para apropiarse o destruir el fruto de sus sudores...

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro hace un llamamiento a todos, los gobernantes y a las autoridades de todo género, a las representaciones en Cortes, a los que ejercen funciones docentes, judiciales y administrativas en relación con el mundo rural...

Sin el pájaro, sin la abundancia de ese ser que trabaja incansablemente por nosotros, se acen tuará de día en día una de las contradicciones de más funestos efectos que puede experimentar la Agricultura...

y más sano, cuanto más hermoso sea el campo por legiones de esos tan buenos amigos nuestros.

No están ineficaces como podría creerse la acción de las aves en el saneamiento de los campos puesto que unas, las zancudas, principalmente, eliminan focos de descomposición procedentes de detritus vegetales y animales...

Pero, esto aparte, hay que tener en cuenta los enormes perjuicios que a la producción vegetal causan multitud de seres diminutos de orden animal, destruyendo raíces, troncos, brotes, hojas y flores...

Desde fuera es muy difícil hacer estos cálculos, como es difícil ajustar desde la calle los que hace una industria, Sociedad o Compañía.

Sucesos de ayer

En el Paseo del Príncipe rifeño ayer dos betuneros promoviendo un regular escándalo. Da la rifa resultó herido uno de ellos llamado Serafín Moreno Pardo con una herida incisa en la cara y otra en el aorde de la mano derecha...

También fue curado el niño de 9 años, Lucas Martín z Joya, que padecía mordeduras de perro.

Los gastos de la guerra

Bajo este epígrafe dice "El Economista": "Desde que a la caída de los conservadores en 1909 ocupó la cartera de Hacienda el señor Al-

varado, hemos venido pidiendo que se formalizasen por separado, que se ajustasen y expresasen con la precisión matemática posible los aumentos de gastos que originaba la campaña de África.

Sería muy largo enumerar todo lo que se ha dicho de un modo más ó menos oficial u oficioso acerca de esto.

Pero, en realidad, nunca se ha podido, con los datos oficiales, formar una idea exacta y precisa ni de lo ya gastado exactamente, ni de lo que precisaba seguir gastando en la acción militar.

Recientemente, en un artículo oficioso, se ha afirmado que sólo costaba la guerra ochenta y seis millones anuales.

No sabemos cómo se habrá aequilibrado la cifra.

Se habla de atrasos que, seguramente, no entrarán en ella. Sería conveniente que se tradujera todo ello en partidas numéricas precisas, en sumandos que permitiesen aquilatar la exactitud del cálculo.

De todas suertes, no es cifra despreciable ochenta y seis millones.

Pero la creencia general y la de algunos concededores del problema es que en realidad esos gastos pagados o pendientes suponen cantidad mucho mayor.

Desde fuera es muy difícil hacer estos cálculos, como es difícil ajustar desde la calle los que hace una industria, Sociedad o Compañía.

Es preciso que la Intervención general del Estado, que tiene en sus manos los datos oficiales, formule esto en términos de absoluta exactitud y sinceridad para que el país sepa los sacrificios hechos y los que, por desgracia, aún se ve comprometido a hacer.

Premios á la virtud

En la Academia Española La Real Academia Española abre concurso para la adjudicación en 1914 de los premios y socorros de la fundación piadosa de San Gaspar.

Los premios se destinarán a recompensar actos de virtud que tengan por base el amor filial, la abnegación, la honradez, la probidad acreditada, el valor que produzca beneficios á la humanidad, las desgracias ocasionadas por reverses de fortuna que hayan cambiado la situación de personas honorables, y que éstas hayan soportado cumpliendo con sus deberes de todo género, y en fin, cuanto juicio de la Corporación sea de estimarse como ejemplo y meritorio en la vida de los pobres honrados.

Se adjudicarán socorros para aliviar la suerte de hombres de Letras ó de sus viudas ó familias siempre que se hayan hechos dignos de este beneficio.

Los premios podrán consistir en una cantidad en metálico ó en una medalla honorífica. Premios y socorros se otorgarán por libre iniciativa de la Academia, á instancia de los interesados ó á propuesta de cualesquiera otras personas.

Dicha Corporación ruega á cuantos ejerzan autoridad en los diversos órdenes del Estado á los individuos de asociaciones benéficas y al público en general que se sirvan auxiliaria en el desempeño de tan importante cometido.

Los instancias y propuestas relativas á premios se autorizarán con noticias y documentos eficaces para acreditar la personalidad de los interesados, de los proponentes y de los sujetos que puedan atestiguar la acción meritoria de que se trate, y para determinar esta acción y comprobarla plenamente.

Entre tales documentos figurarán, siempre que sea posible, certificaciones de los alcaldes, de los curas párrocos y de otras autoridades á quienes conste lo que en las instancias y propuestas se alegue, y que de ello quieran dar testimonio, rindiendo así culto á la justicia y la caridad.

En las instancias y propuestas concuerdas á socorros á literatos y sus familias se deberán hacer indicaciones acerca de las principales obras de aquellos y probar que los interesados lo necesitan y son dignos de obtenerlos.

Las instancias y propuestas de una y otra clase habrán de estar en la Secretaría de la Academia antes de las seis de la tarde del último día del próximo mes de Febrero.

La Secretaría dará recibo de estos documentos, si lo piden por escrito ó de palabra.

Los premios y socorros se adjudicarán en el mes de Diciembre del corriente año.

Movimiento carcelario

Ingresados Ayer ingresó en la cárcel Antonio Z. Rodríguez, quedando recluidos 45 varones y 4 hembras.

Movimiento de buques

Ayer se registró en este puerto el siguiente movimiento de buques.

Entrados Vapor "Cabo Peñas" procedente de Málaga con carga general 2 pasajeros de tránsito y 14 para este puerto. Vapor "Karin" procedente de Cartagena con carga general. Goleta "Guadalquivir" procedente de Marbella con cargamento de corcho.

Salidos Vapor "Cabo Peñas" con rumbo á Cartagena, carga general y 2 pasajeros. Vapor "Karin" para Málaga con carga general.

NOTICIAS

Se ha dispuesto que sea conducido á esta capital para asistir á juicio oral los procesados reclusos en la cárcel de Berja Esteban Rodríguez y María Catena García.

Por el señor Tomás Foz, se han elevado al ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra los recursos de alzada interpuesto por don J. sé García y otros vecinos de Huércal Overa, de don José Francisco Pardo Rojas de Laroya; de don Ramón Rodríguez de Torres de Tijola y don Marcelino Ortiz Mota de Rágo, contra acuerdos de la Comisión provincial aprobando los expedientes electorales de aquellos pueblos.

Por la policía fué detenido ayer un individuo llamado José Camayo Soria (a) Pepe el ladrón, reclamado por el Juez de Instrucción.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicada aroma.

Por la policía fué detenido ayer un individuo llamado José Camayo Soria (a) Pepe el ladrón, reclamado por el Juez de Instrucción.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicada aroma.

Se desea un ama joven. Darán razón en la calle de Torres número 1.

El practicante don Antonio Herrera García, se ha trasladado á la calle de Santa Rita número 8, (frente á los Perdones de San Sebastián) donde ofrece su domicilio á todos sus clientes.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Glorieta de San Pedro, número 2, donde en-

MOTORES "CROSSLEY" de MANCHESTER. Dotados de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores á gas pobre, gas de alumbre, GASOLINA, petróleo, CREOSOTA, etc. SEGURIDAD, economía y sencillez. Dirección: CROSSLEY BROTHERS, Fuencarral 5, Madrid. Agencia Para Granada, Jaen y Almería. Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Paseo del Principe 27-Almería. Presupuestos y detalles gratis. En Almería 6 instalaciones en general. CENTRO TÉCNICO. Apartado, 4. Teléfono 236.

GUILLERMO HERRERA. Invita a sus numerosos amigos y aficionados que a pasen por sus almacenes calle de Reyes Católicos, número 7, para conocer los nuevos modelos extra ligeros 1914, de Bicycletas legítimas Düropp, verdaderas ligéras, última creación de la industria velocipedica Alemana. Los famosos cuadros de estas magnificas Bicycletas, no llevan soldaduras, ni enchufes los tubos; tampoco llevan pasadores las bielas. Los aceros empleados en su construcción son de la calidad más exquisita; su nikelado es inalterable; los neumáticos de la clase más resistente; roza mientos suavísimos de anti-fricción y en vez de conos, cazoletas. Los nuevos modelos han venido dotados de tantas perfecciones que vale la pena conocerlos. 7, Reyes Católicos 7--ALMERIA

PARA COMPRAR CARBUÑO, aznre, aceite linaza, pintura, barnices, gasolina, colores, específicos españoles y extranjeros, aguas minerales y ortopedias. DROGUERIA "LA AURORA" Jua Romero Molinero Plaza San Sebastián núm. 10 Frente á la Posada de los Alamos

Se alquila la casa número 5 de la calle de la Estación, con 3 puestas de altos y bajos y agua potable; tiene magnificas vistas al mar, á la vega y á la población. En el depósito de plantas "La Cascadas", calle de la Estación, Antonio Alvarez, darán razón.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS CONSULTA DEL DR. BLANES Ex-ayudante del Dr. Albitos Consulta particular de 8 á 1 y de 3 á 5 Gratis, diaria de 4 á 5

Paja y cebada En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicio y á su vez el precio más económico de plaza.

Dr. M. Marin Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta diaria de 7 á 10 mañana y de 12 á 4 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 á 6 tarde.

Maria Bicon Belmonte Profesora en partos Calle de Terriza núm. 6

PLANTAS En "La Cascadas", depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa de plantas de salón en todas sus variedades, surtido completo en rosales de the de flor todo el año á 0'50 y 0'75 céntimos uno, planta fuerte y superior, surtido de claveles de flor de todo el año, entre ellos el blanco de Bola del General. El blanco de espuma, flor de invierno, dalias, crisantemos, pensamientos, violetas y otras plantas de jardín. Extenso surtido de encaulipus, colcoques, rostractas y gooncelafas, madera superior, tierra de brezo, ramos y coronas, construcción y arreglo de jardines dentro y fuera de la capital. En frutales hay toda la variedad conocida en clases superiores. Antonio Alvarez

Primera casa en lentes, gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismáticos. Material para minas y aparatos para vinos y aguardientes. Unidos depositarios de los cristales Isométricos LO MEJOR PARA LA VISTA Pérez y Santos Paseo del Principe 14, Almería

Francisco Cruz Ferrer Emir 13, Almería. Teléfono número 71

Agencia de transportes marítimos y terrestres Comisiones y representaciones Servicios combinados de domicilio á domicilio. AGENTES: En Barcelona.—D. Sebastian Robiros, Plaza de Palacio, 2. A 30 pts. tonelada. En Valencia.—D. Salvador Gil. Pintor Domingo, 44. A 55 pts. tonelada. En Alicante.—D. Vicente Ripoll Pérez. Depositario de las acreditadas marcas de cervezas MAIER y el MEDITERRANEO.

GRAN FABRICA DE CURTIDOS Montada recientemente con todos los adelantos modernos Manuel Martínez Calle de Murcia Elaboración rápida de PIELS de todas clases. Especialidad en CABALLO color y oscaría, CABRAS y BARNAS de todas clases. Venta de lanas completamente listas para colchones. Zales limpias desde la casa más superior hasta las más económicas. Grasas de caballos para correas, á precios sumamente baratos. Despacho: Gile de Granada 115, Almería

¡LA FORTUNA! Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero Matias Pérez Ruiz. Ciendas, núm. 17 Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general todos los artículos á precios tan sumamente baratos que no admiten competencia. Extenso surtido en abrigos para señora desde 15 pesetas en adelante. Echarpes lana, seda y felpilla, á precios increíbles. Boas mongolla, raseé, nutria, echarpes, renard y martas, gran moda desde 5 pesetas. Japonesas punto, Biasas, Pelerinas, Toquillas, Nubes, Bufandas y todo lo concerniente á este ramo á precios reducidísimos. 2.000 chales punto, falpa y lana, con fiaco marabú y felpilla y todo seda á precio de fábrica. Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1'25 hasta 10 pesetas vara. Inmenso y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos, desde 35 céntimos vara. Numeroso surtido en pañetes, algodón, franclas dos pelos y piqué, desde 1 real vara. Corsés forma recta de la acreditada casa "L. Abillon", de París, modelos especiales para esta casa. Cobertores lana, fondo blanco y colores con cenefa Jacquar desde 8 pesetas.

Sección de pañería y sastrería Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 150 el corte. Confeccionados á la medida y en 24 horas, desde 20 pesetas. Pellizas boca-manga astrakán desde 10 pesetas. y aramales desde 25 pesetas en adelante. Colosal surtido en mantas de viaje desde 2'25 pesetas hasta 75 pesetas. Bufandas lana desde 35 céntimos á 6 pesetas una y Bufandas de astrakán seda desde 5 pesetas hasta 15 pesetas. Completo surtido en panas para caballero, desde 1 peseta vara. En obsequio á sus compradores esta casa regala en géneros el dos por ciento del importe de su ventas, presentando en tickets desde 25 pesetas en adelante.

LA FORTUNA ¡La tienda que más barato vende! Viajes rápidos al Brasil y la Argentina El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana Eugenia saldrá del puerto de Almería el día 14 de Enero de 1914 BUENOS AIRES con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros pidan las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario M. BERJON, Boulevard del Principe, número 59.—Almería.

Una peseta al mes.

porque convenia a sus intereses... que no estaban en aquella pobla...

vencidos que slente hacia noso... algunos intimos desvíos y no...

de los vinos, contenidas en los... Reales decretos de 11 de Marzo...

2; otras tuberculosis. 7; cáncer... otros tumores malignos 12. in...

ras. José Garrido García, Anto... nio Vicente López, Aniceto Gó...

¡A los pannaleros! Almacen "El Yunque" Alambre galvanizado belga superior...

CUPON de El Popular para el regalo de una magnífica bicicleta nueva marca Swift...

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. -Date.

MINERIA

Registro

Don Cristóbal Aparicio solicitó ayer en el gobierno civil la con...

Las suegras a prueba

En Londres, un joven que va a casarse ha querido ensayar un...

Registro civil

Ayer se registró el siguiente movimiento de población.

Nacimientos. José Ruescas Lorca, Dolores Moya Sánchez, Eduardo Viciana Ruiz, Manuel Pérez Alcántara, Manuel Parra Martínez, Luisa Parra-Román, Francisco Muñoz García.

Defunciones. Hermenegildo Cruz Cruz, Ignacio Gutiérrez Fernández, Rafael Gutiérrez Estaban, Nicolás Andujar Murcia, Joaquín Domínguez Abad, Roque Carmona Fernández, Piedad Moya Escobosa Agueda Rueda del Aguila.

Casamientos. Ninguno.

LOS MINAS DE ALQUIFE

El inspector regional del trabajo, señor Pareja, ha girado por orden del Instituto de Reformas Sociales una detenida visita de inspección a las minas de Alquife, de cuyo resultado ha remitido informe a dicho Instituto; trasladando copia del mismo al Gobernador civil de Granada.

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para trajes y gabanes. Elegancia, prontitud y economía.

Ricardos I, pral. (Esquina al Paseo)

Se necesitan oficiales de ambos sexos.

Andrés Vizcaino

DENTISTA Consultas permanentes, excepto los domingos. Cande Offalia 20, pral.

Depósito de carburo ACEITES Y GRASAS PRECIOS DE FABRICA

Guillermo Herrera Oficinas y almacenes Reyes Católicos 7.-Almería

Consultorio médico-quirúrgico Doctor J. NOGUERA Especialista en partos, matriz y cirugía general RICARDOS 2.-ALMERIA

"Sur de España" OBISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA. Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará seguridad, prontitud y economía a los precios.

JUDICIALES

Licencias

Se han concedido dos meses de licencia, a los Registradores de la Propiedad de Huelma y Cazoria, don Erasmo López de Lara y don Manuel Rico Pimentel, respectivamente.

También se ha concedido un mes de licencia a los Registradores de Vélez Málaga y Alcalá la Real, don Miguel Siles Banavides y don Francisco Núñez Fernández, respectivamente.

Recursos

El Tribunal Supremo ha declarado no haber lugar al recurso de casación que interpuso don Juan Moreno, en autos procedentes del Juzgado de Almería, seguidos con don José Araujo y Rosas sobre cobro de cantidad.

La falsificación de los vinos

La «Gaceta» ha publicado la siguiente Real orden: «Excelentísimo señor: La poca intensidad en la aplicación de las distintas medidas dictadas para evitar y castigar la falsificación

Movimiento de nuestra población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente.

Población calculada 387.388. Nacimientos.—Vivos 914; varones, 478; hembras, 436; legítimo, 892; ilegítimo, 51; Expósito 1.

Muertos, 8; varones, 8; legítimos 8.

Natalidad, 1000 habitantes 240; matrimonios, 296; nupcialidad por 1000 habitantes 0'78; Mortalidad 1000 habitantes 2'04.

Defunciones

Varones, 411; hembras 384; menores de cinco años, 394; de cinco y más, 520. No consta la edad, 1 en hospitales y casas de salud, 8; en otros establecimientos benéficos, 2; fiebra tifóidea (fifio abdominal), 18; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 3; viruela, 58; sarampión 32; coqueluche, 1; difteria y crup, 8; gripe, 9; otras enfermedades epidémicas, 11, tuberculosis de los pulmones, 27, tuberculosis de las meninges,

Multados

El gobernador civil de la provincia ha decretado las siguientes multas. De quince pesetas contra los sujetos Juan Pascual Fuentes, José Martínez Ruiz, Juan Calvo Domínguez, Juan Gutierrez Perales, Antonio Ruano de las He-

Sensacional Invento

DEL EMINENTE INGENIERO ESPANOL D. J. BURUNAT

Un nuevo aparato montado sobre cojinetes de bolas que con escasa fuerza eleva enormes cantidades de agua en pozos hasta 40 metros de profundidad

¡Ultimo adelanto verdaderamente colosal!

Se trata de una nueva y originalísima máquina, superior a todo lo conocido y completamente perfeccionada. Montada sobre cojinetes de bolas de acero, se obtiene un rozamiento suavísimo y un rendimiento superior al de las mejores bombas, pudiendo garantizarse durante muchos años su funcionamiento, pues todos sus organos de movimiento van al baño de aceite, absolutamente protegidos del contacto del agua. Estos maravillosos aparatos vienen a resolver de un modo brillantísimo el problema de elevaciones económicas de aguas, pudiendo ser movidas por motorcitos desde un ballo en adelante, distinguiéndose por su extraordinaria sencillez, rendimientos asombrosos de agua, solidez a toda prueba y baratura sin igual.

Agua que puede elevarse por hora a distintas alturas

Litros por hora a las elevaciones de

Table with columns for height (6m to 35m) and rows for different models (1, 2, 4, 6).

Instalaciones desde 800 pesetas en adelante. Facilidades para el pago

¡El que no tiene agua es porque no quiere! Dirigirse enseguida pidiendo más detalles al Concesionario exclusivo:

GUILLELMO HERRERA

Reyes Católicos número 7, Almería